



Todos se levantaron con excepción del partido conocido como independiente, que por la dirección de Frank Kosestik, se parecieron sentados, y cuando fueron interrogados declararon que querían hacer una demostración contra la guerra de Sud Africa.

En el teatro real

London, 23.—El actor Langtry, fué objeto de un tratamiento muy displicente la noche de la muerte de la reina.

Aparece, ya sea por su propia iniciativa o por deseo del organizador del teatro real, ella continúa actuando a pesar de la noticia de la muerte de la reina, lo cual hizo que la gente demostrara síntomas de violencia haciendo algunos diálogos.

El rey se marcha

DETALLES IMPORTANTES

Cowes, 23.—El duelo ha hecho a Cowes, tal vez el lugar más tranquilo del mundo.

Hoy el rey partió temprano para Londres, en seguida partieron los oficiales del ejército y los correspondales de periódicos.

El rey partió sin ostentación como un presidente americano, sin escolta militar.

El rey y su comitiva partieron de Osborne esta mañana, después de las 9 1/2, en tres carruajes abiertos tirados por caballos blancos.

Los carruajes llegaron al muelle de Trinidad en el orden siguiente: primero el Rey, en seguida el duque de Connaught, duque de York y el príncipe Christian.

El rey se encontraba bien y repetidamente contestaba al saludo de los pocos que se encontraba.

Esta mañana se embarcó en el "Albertain" y tan pronto como el rey pisó el buque, se izó el estandarte real.

El "Albertain" hizo en seguida señales ordenando a los otros buques, que no hicieran sus salidas a la ordenanza.

Desconguite, la tripulación del crucero "Australia" y de otros yatchs reales, estaban formados en silencio a lo largo de las bandas hasta que pasó el "Albertain".

Nada hay decidido respecto a los arreglos del funeral de la reina, y la traslación del cuerpo a Windsor.

No se hará nada hasta el regreso del rey.

El cuerpo de la reina fué embalsamado anoche y trasladado al comedor del centro, el cual ha sido transformado en capilla ardiente.

Dentro dos o tres días se harán los exámenes de las rentas que constantemente están presentes.

El destacamento de servicios reales, hace el servicio de la parte de afuera.

El cuerpo de la reina está vestido de negro, la cabeza inclinada un poco a la derecha, la cara perfecta.

En el pecho luce una hermosa cruz de oro.

Gran cantidad de flores a todo el redor.

Juramentación del Rey

DISCURSO DE S. M.

London, 23.—Habló hoy en el concilio privado en el palacio de Saint James, esta tarde después de juramentarse para la ascensión al trono el Rey Eduardo VII y dijo:

Se alza real, miore y caballero. En esta ocasión yo pienso que voy obligado a dirigirme a Uds. Mi primero y melancólico deber es el de anunciar a Uds. la muerte de mi muy amada madre la Reina y conocer cuán profundamente la conozco entera y yo, y aún creo que puedo decirlo el mundo entero, simpática como en esta irreparable pérdida de mi bien amado padre. Creo también decirles que mi labor constante será seguir siempre sus pasos al hacerme cargo de la pesada herencia que me ha sobrenado. Estoy completamente determinado a ser un soberano constitucional el más estricto sentido de la palabra y durante mi vida entera trataré de ser el bien de mi pueblo. He resuelto darme a conocer bajo el nombre de Eduardo, nombre que ha sido llevado por seis de mis antecesores. Al hacerlo así no hay menos de su valor al nombre de Alberto que heredé de mi siempre lamentado, grande y sabio padre.

En esta ocasión me he presentado universal, hizo el nombre de Alberto bueno. Espero que el parlamento y la nación que me ayudarán en mis penosos deberes, los cuales han venido a mí por herencia de la que estoy determinado a darle todo el poder que me quede durante toda mi vida.

Visitas de condolencia

Lima, 23.—Esta tarde el ministro de negocios extranjeros con su secretario y presidente de campo, pasaron por una visita de condolencia al encargado británico H. John.

También el ayudante de campo del presidente Romana, visitó hoy al encargado británico.

Hoy el ministro Dudley con el mis-

istro de negocios extranjeros Osma, ratificaron el tratado de extradición entre el Perú y los Estados Unidos.

Política extranjera

No siempre únicamente se ha de ocupar EL TIEMPO, de la marcha política ya nacional, ya del Nuevo Mundo.

Y si no emite conceptos propios, hace al menos simples referencias.

En un momento una revista que con toques de crítica se ocupa de la raza inglesa de ambos hemisferios, en sus oleadas de conquista, hoy reproducimos lo que si que, después de haber dado cuenta del fallecimiento de la Reina Victoria:

Cuando se trata del apogeo 6 de decadencia de las naciones tan equivooco conserjo, suele ser el patriótico como la hostilidad del extranjero; pero sea de ello lo que quiera, es cierto que tanto en Inglaterra como fuera de ella, y más aún dentro, si cabe, hay muchos pensadores a quienes preocupa el porvenir, no el remoto, sino el relativamente inmediato de esta enorme conglomelación imperial.

Cuando publicaciones inglesas de la categoría de la "Contemporary Review" la declaran en plena decadencia, bien pueden los extraños meterse a cabalistas, sobre todo cuando la declaración se apoya en cifras.

Algunas pudiéramos citar, pero sobre nosotros caídas a nadie sacaríamos de dudas.

La preponderancia de Inglaterra fué siempre comercial. ¿Qué más clara prueba de decadencia, que ver su propio mercado invadido por productos de las industrias belga, alemana y nada dignas de la americana, que todo lo amenazan?

Además, en nada estriba tanto la grandeza de un país como en las proezas de sus armas y en la sagacidad de sus diplomáticos. ¿Quién osará comparar esta Inglaterra de Salisbury, los Chamberlain y los Rhodes, con aquella de los Pitt, los Palmerston y los Disraeli?

En que país, en las fronteras de Nelson, de Jervis, de Drake y de Morgan?

Si su ejército de Blenheim y de Waterloo es de Colenso y a Magersfontein, ¿no queda el recelo de que sus escuadras desmerezan un tanto de la fama de Copenhague, de San Vicente, de Abukir y de Trafalgar?

¿Serán tantos a nación tan orgullosa como Albión, pasar por tanto franco diplomático y militar, y por fin de fiesta, su predominancia industrial y comercial amenazada en sus mismos muros, que no sucederá en los ajenos, ¿cómo dudar de su pronta y desastrosa caída?

Almanaque.

Jueves, 24.—San Timoteo, obispo.

Bombas de guardia.

Hay harán la guardia de depósito las compañías "San Antonio" y "San José" Ayudante de rodón, Víctor Castañeda.

Boticas de turno

En la presente semana harán el turno de la "Suca", situada en las calles de "San Aljeo" y la "Central", entre "Colón" y "Boyarda".

Calstro

Hoy a las 9 a. m. salió de Ballenita, con rumbo a este puerto el vapor calstro "Manaví".

Dato

Con motivo del fallecimiento de la Reina Victoria se ha izado a media asta las banderas de todos los consulados extranjeros.

Desertores

Ayer fueron saltados de abordó del vapor "Palena" y conducidos a la Policía los siguientes individuos desertores del Ferrocarril, quienes se iban de setados:

Carlos Walker, James Crenton, Jorge Thompson, Julio Marras, A. W. Zay, José de la Cruz, Eledoro Miranda, Al. Hecander, Santiago Venis, N. Dibac, Angel Onsedui, Bi Haggio y D. Wilson.

Defunción

Victima de penosa enfermedad ha de jado de existir la señora María Ana Plaza v. de Carbo, madre de una respetable familia de la localidad.

Los exequios se celebraron en la mañana de ayer, en la iglesia de San Francisco, la que se encontraba rigurosamente enlutada.

Terminados los oficios religiosos el cadáver fué conducido al Cementerio General, seguido de un selecto y numeroso acompañamiento.

Aclaración

Equivocados en algunos en la edición de esta mañana, que próximamente llegará a esta ciudad el señor doctor Juan Manuel Iturralde, siendo así que este es José María, quien va a establecerse en esta ciudad, con el objeto de prestar sus servicios como médico y cirujano.

Si ésa es calamidad, la de una nueva guerra civil en Venezuela, se añade la enérgica reclamación que intentó en la actualidad, contra ese país el Gobierno de los Estados Unidos, bien difícil debe ser la situación de los venezolanos laboriosos y pacíficos.

Entre el Gobierno del General Castro y el "New York Bermúdez Asphalt Co", ha surgido una querrela, y aquí parece que ha intentado despojar a ésta de sus derechos, sin que previamente haya fallado en el particular la Suprema Corte.

En vista de esto, el Gobierno de Washington ha enviado a los agnos venezolanos tres de sus buques de guerra: el "Bifallo", el "Scorpión" y el "Hartford".

A Mr. Loomist, ministro americano, se han enviado instrucciones para que no aborreciera ningún esfuerzo tendente a obligar al Gobierno de Castro a que se abstenga de tomar ninguna medida contra la "New York Bermúdez Asphalt Co" y deje correr su curso al negocio ante el Poder Judicial; y a Mr. Hutchins, comandante del "Bifallo", de que se ordene cooperar de acuerdo con el Ministro Mr. Loomist.—(De "El Mercurio" de Panamá).

Una actriz arrestada

LUCHA ENTRE DOS MUJERES

Una de ellas abofetea a la otra

Madama Nevada Farrington, la afamada "prima donna", que ahora es la señora del doctor Frank Leonard, ha sido arrestada y conducida a la estación de policía de la Avenida Gats, en Brooklyn acusada del delito de agresión.

Madama Nevada, 6 Mrs Leonard, como quiera llamarse—dijo al comparecer ante el juez, que la acusación contra ella presentada por Margarita Sammis, era muy cierta y que si ella le había agredido era porque esa iba con vendicia desde hacía tiempo trataba de robarle el afecto de su marido.

Mrs. Sammis dijo que cuando se encontró en la estación del ferrocarril elevado de la Avenida de Saratoga con el doctor Leonard, y que estando habiendo con él se se presentó de repente Madama Nevada, y azotándola en el rostro le preguntó en muy descompuestas formas lo que hablaba con su marido.

Una discusión algo violenta se suscitó entre las dos señoras sobre cual de ellas había pegado primero, por lo q' comprendió el juez que no estaba así satisfecho con lo declarado por ambas, que no habían de llegar a un acuerdo, suspendió la vista hasta el 3 del próximo enero, concediendo la caución bajo su palabra a Madama Nevada.

NOTICIAS.

Almanaque.

Jueves, 24.—San Timoteo, obispo.

Bombas de guardia.

Hay harán la guardia de depósito las compañías "San Antonio" y "San José" Ayudante de rodón, Víctor Castañeda.

Boticas de turno

En la presente semana harán el turno de la "Suca", situada en las calles de "San Aljeo" y la "Central", entre "Colón" y "Boyarda".

Calstro

Hoy a las 9 a. m. salió de Ballenita, con rumbo a este puerto el vapor calstro "Manaví".

Dato

Con motivo del fallecimiento de la Reina Victoria se ha izado a media asta las banderas de todos los consulados extranjeros.

Desertores

Ayer fueron saltados de abordó del vapor "Palena" y conducidos a la Policía los siguientes individuos desertores del Ferrocarril, quienes se iban de setados:

Carlos Walker, James Crenton, Jorge Thompson, Julio Marras, A. W. Zay, José de la Cruz, Eledoro Miranda, Al. Hecander, Santiago Venis, N. Dibac, Angel Onsedui, Bi Haggio y D. Wilson.

Defunción

Victima de penosa enfermedad ha de jado de existir la señora María Ana Plaza v. de Carbo, madre de una respetable familia de la localidad.

Los exequios se celebraron en la mañana de ayer, en la iglesia de San Francisco, la que se encontraba rigurosamente enlutada.

Terminados los oficios religiosos el cadáver fué conducido al Cementerio General, seguido de un selecto y numeroso acompañamiento.

Aclaración

Equivocados en algunos en la edición de esta mañana, que próximamente llegará a esta ciudad el señor doctor Juan Manuel Iturralde, siendo así que este es José María, quien va a establecerse en esta ciudad, con el objeto de prestar sus servicios como médico y cirujano.

A los lectores

—DE—

"EL TIEMPO"

NUESTRA EDICIÓN DE LA TARDE SALE DE 4 A 5 OCLAS ÚLTIMAS NOTICIAS DEL DÍA.

Contiene parte del servicio del Cable y telegramas de interior y costa de la República, y las noticias recibidas hasta las 3 p. m.

NUESTRA EDICIÓN DE LA MAÑANA SALE TAMBIÉN CON Cable, telegramas y noticias conforme se reciban de 3 p. m. hasta las 2 a. m.

Los dos ediciones publican folletines distintos.

Inhumaciones

Día 12 de Enero.—De fiebre, Jesús Arco; de diarrea, Jacinto Carrera y Jacinto Castillo.

Letras amara

Pero oiga usted doctor: no ha sido usted propuesto para una condecoración?

—No señor.

—¿Qué quiere usted!

—Nosotros los doctores tenemos muchos enemigos en este mundo.

—Muchos más tienen ustedes en el otro.

Noticias varias

El próximo domingo tendrá lugar la repartición de premios a los alumnos del Colegio de "San Luis Gonzaga".

—Esta mañana fueron calificados por el señor Comisario de turno 15 contra-ventos acusados de diferentes faltas.

—Se va a iniciar una suscripción para pedir un reloj y hacer un colador en una de las torres de San Francisco.

—Se van a sacar a remate las rentas municipales de agua, alambrado y asco de calles.

—Se asegura que el vapor inglés "Perú" que salió con carbón del Callao a Panamá llegará a este puerto el lunes próximo.

—Ha llegado de Quito el señor Victor Manuel Pazmino, quien seguirá viviendo próximamente a Nueva York, a hacerse cargo del consulado del Ecuador en aquel puerto.

—El señor Comisario Municipal en persona hizo abrir ayer las alcantarillas de la calle de Aguirre.

—Se encuentra enfermo el canónigo doctor Nicanor Corral.

—Ayer fué muerta en el Canal una cebra que se encontraba dentro de una caña.

Esta mide un metro 63 centímetros.

—Ha entrado a la parilla el vapor fluvial "Quito".

—El vapor fluvial "Bolívar" hizo ayer su primer viaje a Bahahoyo después de haber sido refabricado.

—Se ha ordenado despachar libre de derechos un fardo que contiene ciento veinte piezas de vestidos de desinfección para el uso de la Junta de Sanidad; y 18 pares de botas para el Gobierno.

—Frente a la casa del señor Francisco Cevallos, situada entre las calles de Pedro Carbo y Sucre, se encuentra cerca de la alcantarilla y debido a esto han quedado estancadas las aguas.

—En la casa N° 249, de Gabriel A. Parfán, situada en la calle de Santa Elena, existe un perro bravo que es la amenaza de los transeúntes.

—El inspector López, de la Comisaría Municipal, hizo conducir ayer al corralón un cerdo que se encontraba vagando.

—En la calle de la Libertad existe un pozo que no tiene tapa.

—Manuel Torres, dueño de la carreta N° 35, se encuentra preso por no haber sacado la respectiva licencia para traficar.

—Entre las calles de Junín y Rocafuerte existen dos alcantarillas que están completamente destruidas.

Licencia

Se le ha concedido licencia por 20 días al notario señor Santiago Vallejo.

Jugado a Matrimonios

Mañana, a la hora de costumbre, el señor doctor Samuel Jiménez, atenderá todo lo que se relacione con respecto a matrimonios.

Junta Reconstructora

Para hoy ha sido citada nuevamente la Junta Reconstructora del colegio Vicente Rocafuerte, con el objeto de ocuparse de la licitación de las casas de juego.

Ses guardas

Se ha ordenado se pongan a la disposición de la Sociedad de Crédito Público, seis guardas para hacer cumplir con los requisitos que designa la ley.

Para libro

El Jefe Político del cantón Yaguachi, ha solicitado tarjetas de pase libre para algunos de sus empleados.

Cinematógrafo

Con motivo de no haber flovido anoche una obra que se levanta de Yaguachi, en la plaza de Rocafuerte, atrayendo como siempre, numerosa concurrencia.

Al terminarse

Está al terminarse la obra del nuevo vapor, para proveer de leña a esta ciudad, obra que se lleva a cabo por el señor M. González, en la parilla del gobierno.

Inspección de Faros

Próximamente se dirigirá el Sr. Luis Bonhoff, ayudante de la Capitanía del Puerto, a inspeccionar los faros existentes en nuestra costa.

Catastró

Ha sido remitido a Balao el Catastro para el cobro de la contribución correspondiente a dicha parroquia.

Vestidas

En el Parque hay una existencia de vestuarios de balleta, que en el interior pueden ser usados, mientras que aquí sirven para otra cosa, que para darle aliento a las pollinas.

Sesión Municipal

A las cinco de la tarde de ayer, se instaló en sesión el Concejo, presidido por el señor Emilio Estrada, y con asistencia de los doctores César D. Villavicencio, Angel R. Hidalgo Z., José Alfredo Rodríguez, señores Carlos A. Rivadeneira, Carlos López Lasceno, Alberto Wither, síndico y secretario.

—Se dió lectura al acta anterior, la que fué aprobada.

—Se dió cuenta del reclamo de \$ 4 000 que hace el colector del "Comité 10 de Agosto", para su favorable resolución se acordó esperar que el Jefe Político sancione el Presupuesto Municipal.

—Se puso en conocimiento una nota del Comisario Municipal, pidiendo autorización para hacer cercar los solares municipales e imponer una fuerte multa a los dueños que en adelante los tengan sin cerca.

—Así mismo se leyó otra nota del mismo Comisario, en la que manifiesta haber pasado una al médico de plaza, ordenándole que concorra todas las mañanas al Mercado, con el objeto de inspeccionar los víveres que se expendan al público.

—Se comisionó a los señores doctor Rodríguez y Rivadeneira; para que informen en la solicitud del señor León B. Mera sobre la transacción de un terreno contiguo al de la bomba "Unión".

—Se nombró al síndico para que en unión del Comisionado de Instrucción Pública, doctor Villavicencio, concurren a los exámenes que están rindiendo las alumnas de las escuelas municipales.

—Después de resolver otros asuntos de interés terminó la sesión a las 5 p. m.

Examen

En la mañana de hoy rindió examen los siguientes alumnos de la clase Retórica del Colegio "Vicente Rocafuerte":

Félix Luque Rivadeneira. 333; Indalecio Pazmiño, y Armando Ríos. 223.

El jurado examinador estuvo compuesto de los doctores Francisco Campos, Teodosio A. Martínez Ramos, y señor A. Corrojo.

Mañana terminarán los exámenes de esta clase.

Comisiones

Mañana, a la una de la tarde, se reunirá en el local de la Sociedad de Socorros Mútuos "Estrella de Chile", las comisiones nombradas con el objeto de la velada que tendrá lugar el próximo sábado.

Fallecimiento

Anoche, a las once, falleció el señor Nicolás A. Echeverría, víctima de una afección cardíaca, según se nos informa.

En una de las personas más inteligentes, pero muy modesta y llana que ha habido en Latucunga, su ciudad natal. Posó una instrucción clásica adquirida en su lucimiento en Quito; y la estudió en la era familiar.

Últimamente era Secretario de la Administración de Aduana.

Se sepeló su efemeridad esta tarde. Deja una esposa estimable y cuatro niños.

Jugado lo a Letras

Día 23.—José Macías y cómplices, por robo se les tomó su confesión a los sindicados Pedro Torres y Manuel Molina.

—Manuel Pagnay, por robo de madeiras, se le tomó una ampliación al acusado por el juez de instrucción Sr. doctor Francisco Angel por robo, se ha expedido un decreto para pronunciar el correspondiente.

—Criminal para descubrir los autores y cómplices de la falsedad de testamento cerrado de don José Cincin, se ha expedido un decreto ordenando se si-



